

LA OPERACION DE BATTEY, ó sea la extirpacion de los ovarios no degenerados, para establecer la menopausa, fué inventada en 1872. Despues la practicaron los Sres. Sims, Hegar, Trenholme, Gilmore, Thomas, Peaslee y Sabine. El Dr. Sims, en el «Lancet,» recapitula los casos conocidos; y aunque hasta ahora los resultados no hayan sido muy satisfactorios, opina que eso era debido á errores que se podrán evitar en lo de adelante y que pronto la operacion tendrá pleno derecho de ciudadanía. Sus conclusiones son:

- 1.^a En cada caso se han de extirpar los dos ovarios.
- 2.^a La regla debe ser operar por la seccion abdominal, porque así los ovarios se pueden todavia extirpar aunque tuviesen adhesiones.
- 3.^a La operacion por la vagina es admisible solo cuando el cirujano esté completamente seguro de que no ha habido inflamacion en la pélvis, ni hematocele, ni adhesiones de los ovarios.

Las indicaciones son las siguientes:

- 1.^a Amenorrea; cuando falte el útero ó que haya solo rudimentos de él; cuando hubiere atresia incurable del útero y que el molimen menstrual produjese sintomas tan graves que destruyan la salud ó pongan la vida en peligro.
- 2.^a En casos de prolongados padecimientos fisicos y morales con gran excitacion vascular y nerviosa, producidos por un molimen menstrual perturbado, siendo la menstruacion escasa y habiéndose agotado todos los demás remedios sin dar alivio.
- 3.^a En casos de epilepsia y enajenacion mental, que dependan de enfermedades del útero ó de los ovarios y cuando todos los otros remedios hayan quedado sin resultado.
- 4.^a En casos de tumores fibrosos del útero con hemorragias graves é incurables, cuando el tumor no se puede sacar, la operacion se puede emprender con la esperanza de suspender las hemorragias y disminuir los tumores.
- 5.^a En casos de inflamacion crónica del tejido celular pelviano y de hematocele recurrente, cuando los ataques puedan referirse al influjo del molimen menstrual; la operacion puede emprenderse como último recurso.

La operacion se introdujo primero bajo el nombre de «ovariotomía normal,» nombre tan mal forjado, que pronto tuvo que ser sustituido por el de «Operacion de Battey.»

INYECCIONES HIPODÉRMICAS DE FIERRO DIALISADO.—Se han empleado en la anemia y amenorrea con buen éxito, comenzando por 15 gotas diluidas en agua, y subiendo hasta 30 gotas por el espacio de 15 dias.

VÓMITOS DE MUJERES EMBARAZADAS.—Se recomienda mucho contra esta aféccion tan molesta y rebelde, la electricidad, y muy particularmente la cauterizacion del cuello del útero con nitrato de plata ó con ácido fénico puro.

(Sims.)

DIARRREA INFANTIL ESTIVAL.—En los casos muy graves de esta enfermedad (entero-colitis), cuando las evacuaciones son frecuentes, pero siempre algo feculentas; cuando la temperatura llega de 38°5 c. á 40° c.; el pulso á 130—150; que la boca esté seca, la sed devoradora, los ojos fijos; que haya insomnios, vómitos, movimientos continuos de la cabeza, gritos y otros síntomas de hiperemia cerebral, el Dr. Conegys, de Cincinnati obtiene resultados admirables con inmersiones de los niños en agua fresca y hasta fria, 24 á 18° c. por 12 á 15 minutos, y repetidas cada tres horas hasta que los síntomas alarmantes hayan cedido.

(*Médical Record.*)

LÁPARO-ELITROTOMÍA.—Esta operacion es de nuevo discutida en los Estados-Unidos, tendiendo á reemplazar á la seccion cesárea. El Dr. T. G. Thomas la recomienda mucho, pero parece que la opinion en general no le es favorable. Consiste en una incision abdominal oblicua hasta llegar á la vagina, incision de ésta, dilatacion forzada del cuello, y extraccion del niño. En uno de nuestros próximos números tocarémos este asunto con más pormenores.

FIBROMAS DEL ÚTERO Y ELECTRICIDAD.—En la Asociacion Médica americana el Dr. Efraim Cutter, de Boston, refiere 58 casos de esta enfermedad curados con la electricidad. Refiriéndonos á un artículo publicado en esta ciudad, sacamos la estadística siguiente: 4 muertes, en 7 casos ningun resultado; en 3 casos alivio de los síntomas sin alteracion ninguna del tumor; 4 curaciones completas (desaparicion de los tumores); en 32 casos disminucion del tumor y alivio de los síntomas. El objeto principal de la operacion es: contener el desarrollo ulterior del tumor. La reduccion del tamaño conseguida es de un tercio por término medio. Los síntomas peritoneales eran pocos y ligeros. En un caso se formó un absceso, en otro unos conductos fistulosos. Sigue usando la antigua batería de láminas grandes. Ninguna operacion debe durar arriba de 15 minutos; 5 á 10 minutos es el término medio. Se debe operar en casa de la enferma y en la narcosis. Los estiletos se introducen por la vagina, las paredes abdominales ó el intestino recto. Considérase de importancia que el estilete sea introducido de un solo golpe y sacado de la misma manera, prévia compresion de los tejidos.

El Dr. G. M. Beard, especialista electrizador de Nueva-York observa que sus primeras aplicaciones de la electricidad en los fibromas uterinos fueron en 1870. No introdujo sino un polo, el negativo, por la vagina. Recomienda tambien corrientes de poca fuerza y aplicaciones de poca duracion. Usó la electrolisis en tumores fibrosos de otros órganos, por ejemplo, en el cuello y en las espaldas; algunos desaparecen rápidamente; otros sufren una reduccion de un 25% y quedan despues constantes.

El Dr. Mussey, de Ohio, refiere casos de fibromas del útero que tuvieron ali-

vio con la aplicacion externa de la corriente eléctrica, y cree que en la mayoría de los 32 casos del Dr. Cutter se habria conseguido el mismo resultado con la aplicacion externa de la electricidad.

El que esto extracta cree tambien que con la aplicacion externa ó *percutánea* de la coriente constante se pueden conseguir algunos resultados benéficos, pero se necesita un tiempo muy prolongado.—DR. SEMELEDER.

CONSULTAS CON HOMEÓPATAS.—La Sociedad Médica del Estado de Illinois, Estados-Unidos, expulsó á un facultativo de su gremio por haber consultado con un médico homeopático. Para apreciar el grado de rigorismo draconiano de este fallo, es preciso tener presente que el homeópata es *señora* y esposa del alópata.

CRONICA MEDICA.

OPOSICIONES EN LA ESCUELA DE MEDICINA.—Se verificó ya la de adjunto á la cátedra de Higiene pública y privada. El Jurado fué formado por los profesores siguientes: Dres. Espejo, Lobato, Dominguez, Galan y Bandera. El fallo de este Jurado fué favorable al Dr. D. Luis E. Ruiz, único candidato que se presentó al concurso.

OTRO CONCURSO.—Está abierta la inscripcion para el de adjunto á la cátedra de Patología externa. Deseamos que el que obtenga esta plaza posea las dotes profesionales de su digno actual propietario, nuestro eminente cirujano Sr. Dr. Lavista.

EL DR. BARNES.—Este célebre ginecólogo inglés ha escrito una carta á nuestro compatriota el Sr. Dr. Martinez del Rio, felicitándole por su Memoria sobre la operacion de la *raspa*.

Nuestro apreciable colega Martinez del Rio, sin desanimarse por la oposicion que al principio encontró esta operacion en el seno de nuestra Academia, ha seguido estudiándola y practicándola, y en la última sesion de la Academia presentó un nuevo é interesante trabajo relativo á este asunto, cuya lectura escuchó la Academia con vivo interés, concediéndole un premio extraordinario muy merecido.

A nuestra vez felicitamos al Sr. Dr. Martinez del Rio, excitándole á que con más frecuencia nos ofrezca sus escritos, frutos opimos de una dilatada experiencia, de una laboriosidad poco comun y que llevan siempre el sello de lealtad característica de nuestro distinguido consocio.

ERRATAS IMPORTANTES.—En la página 379, líneas 16 y 17, dice: sobre una mortalidad de: léase: sobre una natalidad de. . . .

En la página 382, línea 35, dice: á más del tercio: debe decir: á más del 3%.